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Copom reduz juros básicos da 
economia para 13,25% ao ano
Â Essa foi primeira vez que BC diminui Taxa Selic em três anos

A forte queda da infla-
ção fez o Banco Cen-
tral (BC) cortar os 

juros pela primeira vez em 
três anos. Por 5 votos a 4, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) reduziu a taxa Selic, 
juros básicos da economia, 
em 0,5 ponto percentual, 
para 13,25% ao ano. A deci-
são surpreendeu o mercado 
financeiro, que esperava um 
corte de 0,25 ponto.

Votaram por uma redução 
de 0,5 ponto percentual o 
presidente do BC, Roberto 
Campos Neto, e os diretores 
Ailton de Aquino Santos (Fis-
calização), Carolina de Assis 
Barros (Administração), 
Gabriel Galípolo (Política 
Monetária) e Otávio Damaso 
(Regulação).  Votaram pelo 
corte de 0,25 ponto percen-
tual os diretores Diogo Gui-
llen (Política Econômica), 
Fernanda Guardado (Assun-

tos Internacionais), Maurício 
Costa de Moura (Relaciona-
mento, Cidadania e Super-
visão de Conduta) e Renato 
Dias Gomes (Organização do 
Sistema Financeiro).

O voto de desempate, por-
tanto, coube a Campos Neto. 
Em comunicado, o Copom 
informou que a queda da 
inflação possibilitou a redu-
ção nos juros. “O comitê avalia 
que a melhora do quadro 
inflacionário, refletindo em 
parte os impactos defasados 
da política monetária, aliada 
à queda das expectativas de 
inflação para prazos mais 
longos, após decisão recen-
te do Conselho Monetário 
Nacional sobre a meta para 
a inflação, permitiram acu-
mular a confiança necessária 
para iniciar um ciclo gradual 
de flexibilização monetária”, 
destacou o texto.
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Governo espera renegociação de R$ 50 bilhões 
pelo Desenrola até o fim do ano, diz Haddad
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Policlin Saúde não atenderá 
servidores municipais 
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Economia
Juros em queda: quando 
efeito chega no crédito 
para o consumidor?

crédito da foto: GETTY IMAGES

Copom reduziu a taxa de juros em 0,50 p.p., primeiro corte desde agosto de 
2020
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automobilística – mercado, avaliações de veículos, segredos, técnica, lançamentos,
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Roda começou em 1999 e, desde então, firmou-se como referência no jornalismo

especializado por sua independência e análises objetivas.

O editor, Fernando Calmon, é jornalista especializado desde 1967, engenheiro e

consultor técnico de automóveis, de comunicação e de mercado automobilístico. É, 

ainda, correspondente para a América do Sul do site inglês Just-Auto. 

Alta Roda é distribuída sem qualquer custo. Em contrapartida, o órgão de comunicação

se compromete a veicular, no alto ou no rodapé, a marca e/ou mensagem de uma

empresa apoiadora nacional, na dimensão de 3 cm x 2 colunas (ou o equivalente,

quando se tratar de formato não-standard) e banners em sites na medida 320 pixels x 
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Ofensiva da Stellantis 
inclui três híbridos 
flex e um elétrico

Campanha “São Paulo Por Todas” reforça 
importância de proteção às mulheres
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Agência de classificação de risco 
aumenta nota do estado de São Paulo
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Correios abrem leilão online para 14 mil 
itens e mobiliários; veja como participar
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Com Leonel Rocha, Walmor Parente, Carolina Freitas e Tom Camilo

Estranho, né?
Dias atrás, dirigindo por um bairro 

da periferia de Taubaté, me depa-
rei com uma cena raríssima e, ao 

mesmo tempo, muito estranha. Pare-
cia fora do contexto, parecia uma cena 
vista em uma viagem do tempo e, ao 
mesmo tempo, uma cena onde havia 
algo errado, algo estava faltando.

Vi um garoto, apenas um, empinando 
uma pipa. Até parei o carro para olhar 
melhor e lembrei que, naquele momen-
to, ainda estava no período de férias 
escolares.

Que estranho! Uma criança empinan-
do pipa, nos dias de hoje, né? E, posso 
até dizer, que mais estranho ainda é 
somente uma criança empinando pipa, 
certo?

Uma cena inimaginável anos atrás, 
talvez dez, quinze ou vinte anos. Talvez 
menos do que isso.

Com o carro parado ao lado do meio 
fio, olhei para o céu azul e vi somente a 
pipa que aquele garoto empinava. Ven-
tava com força suficiente para manter a 
pipa lá em cima, ventava daquela manei-
ra que, antigamente, fazia a criançada 
correr para colocar suas pipas no “ar”.

No entanto, apenas um garoto. Apenas 
um, brincando, se divertindo, fazendo a 
danada ir para a esquerda, para a direi-
ta, “afundando” sua pipa e a fazendo 
subir no momento certo.

O que aconteceu? Na minha época, em 
período de férias escolares, o céu estaria 
repleto de pipas coloridas, quadradi-
nhos das mais diversas cores, rabiolas 
e linhas coloridas.

Linhas se entrecruzavam na deliciosa 
guerra entre as pipas. Havia vencedores 
e perdedores, havia pipa voando com 
a linha arrebentada, ou cortada, havia 
gritos da criançada, correria, muitas 
risadas, liberdade, felicidade e interação. 
Todo mundo conhecia todo mundo. Todo 
mundo brigava e, no dia seguinte, todo 
mundo era amigo de novo.

O que aconteceu então?
De certo modo podemos até dizer que 

isso é bom. As cidades cresceram demais, 
os bairros se desenvolveram, as ruas se 
encheram de carros e motos e já não se 
encontram mais campinhos e espaços 
para a garotada empinar suas pipas de 
forma segura o que torna a antiga e deli-
ciosa brincadeira muito perigosa, por 

conta do cerol nas linhas ou, então, da tão 
falada linha chilena que, segundo dizem, 
corta mais do que o cerol.

Graças a Deus que diminuiu (quase 
zerou) o número de crianças empinan-
do pipas, já que o cerol nas linhas, ou 
a linha chilena, representa um terrível 
perigo para todos e, principalmente, para 
motociclistas. Infelizmente nem todos 
colocam aquela anteninha de proteção 
nas motos. Uma linha com cerol, ou a 
danada da chilena, escorregando pelo 
pescoço, torna-se praticamente fatal e, 
infelizmente, muitas vidas se perderam 
assim.

Porém, vendo o outro lado, que pena 
que não temos mais espaço para a crian-
çada empinar suas pipas e elas acabam 
gastando seu tempo com coisas muito 
erradas ou, então, se alienando nos 
vídeos idiotas das redes sociais. Fre-
quentemente me pergunto como fica o 
desenvolvimento da criançada com essa 
alienação às redes sociais, essa neura 
pelo danado do aparelhinho chamado 
celular. Alienação e neura que atinge, 
também, os adultos.

Leia mais no site do DT.

Amor não aprisiona, liberta
 Â • Ricardo Baesso de Oliveira – Juiz de Fora/MG

Alguns vícios não foram conheci-
dos por nossos avós; surgiram 
recentemente. O vício na internet, 

o vício no trabalho, no celular e o vício 
de comprar.

O vício de comprar é também chama-
do shopping dependência. Compra-se 
por tédio, por depressão, ou simples-
mente porque estamos com o dinhei-
ro nas mãos. Vamos ao supermercado 
comprar um quilo de batatas e voltamos 
com um conjunto de facas e uma TV, 
quando nem temos um local para colo-
cá-la. E o pior é quando começamos a 
fazer só mau negócio, porque o vício 
tira a capacidade de raciocinar. Com-
pramos fiado um lote, sem entender o 
porquê. Como não temos como pagar, 
nós o vendemos pela metade do preço 
e adquirimos uma motocicleta sem 
termos carteira. E como não temos car-

teira, trocamos por um carro enguiçado. 
E vamos nos endividando cada vez mais.

De todos esses vícios, um talvez seja 
o mais grave: a dependência afetiva. 
Quantos de nós somos viciados em 
outras pessoas!

Vício grave, que faz com que certos 
dependentes abandonem filhos peque-
nos, matem ou morram em decorrência 
do vício.

Relato um caso impressionante, envol-
vendo uma família vinculada a nós pelo 
movimento espírita. Uma tarefeira do 
centro, com uma ficha de trabalhos 
mediúnicos de mais de quarenta anos, 
veio a falecer. Alguns dias depois, sua filha 
mais velha passou a apresentar um quadro 
muito estranho: tristeza profunda, desinte-
resse pela vida, angústia, afastamento dos 
amigos. Muito

estranho mesmo, porque ela era uma 

moça muito alegre, sem nenhum problema 
na área da depressão.

Um psiquiatra e um psicólogo passa-
ram a acompanhá-la, com medicamentos 
e psicoterapia, sem que nenhum resulta-
do fosse obtido. Já não saía de casa, não 
conversava com ninguém, sequer o banho 
conseguia tomar.

Alguém, então, disse ao marido:
- Leve-a ao centro espírita. Sua mãe era 

tão dedicada à doutrina! Talvez consigam 
ajudá-la. Eles foram. A equipe do centro 
atendeu-os, com muito carinho.

Ela recebeu o passe, uma garrafa de 
água fluidificada e sugestão de leituras 
edificantes. Ao término do atendimento, os 
tarefeiros continuaram em prece, vibrando 
por ela, quando se comunica, por um dos 
médiuns, a mãezinha desencarnada, antiga 
trabalhadora daquela casa. 

Leia mais no site do DT

Cegueira no Conselhão 

Emerson Kapaz, presiden-
te do Instituto Combustível 
Legal (ICL), que foi acusado 
pelo MPF por ter desvia-
do recursos na compra de 
ambulâncias, acaba de ser 
nomeado no Conselhão do 
Governo Federal como coor-
denador de comissão temá-
tica. O ICL presidido por 
quem o MPF nomeou “san-
guessuga” é apenas mais 
um dos tentáculos do todo 
poderoso Rubens Ometto. 
Duas perguntas ficam no 
ar: Como a Presidência da 
República nomeia coor-
denador um ex-deputado 
que não explica os depósi-

tos realizados na conta da 
esposa pelo líder da quadri-
lha que desviava verbas na 
compra de ambulância? E 
como a Presidência nomeia 
um funcionário de Ometto, 
o qual vem tentando, a todo 
custo, junto aos grandes 
acionistas da Vale, enfra-
quecer a posição do Gover-
no na gestão da companhia?

Meta sobre meta

A proposta de Simone 
Tebet de criar metas no 
Plano Plurianual (PPA) 
para colegas de ministérios 
parece por ora saudade de 
um holofote. Nada está certo 
ainda. A Coluna consultou a 
assessoria do Planejamento 
para perguntar quais serão 
estas metas: “ainda estão 
sendo definidas”. E avisa-
ram que a própria ministra 
vai se colocar uma meta na 
mesa. A conferir. 

Comitê da energia

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, quer 
antecipar a conclusão da 
proposta do Governo que 
define o modelo de incenti-
vo para a transição energé-
tica das empresas. Tem feito 
reuniões frequentes com os 
colegas Marina Silva (Meio 
Ambiente), Geraldo Alck-
min (Indústria & Comércio) 
e Rui Costa (Casa Civil), para 
desenhar o novo arcabouço 
jurídico para a economia 
verde. 

Aumento real

Relator da MP editada 
pelo presidente Lula da 
Silva e que eleva o salário 
mínimo para R$ 1.320, o 
deputado Merlong Solano 
(PT-PI) aceitou a sugestão 
do presidente da Central 
dos Sindicatos Brasileiros, 

Antônio Neto. Vai incorpo-
rar na futura lei o critério 
de reajuste com base na 
variação da inflação do ano 
anterior e ganho adicional 
do mesmo percentual de 
crescimento do PIB de dois 
anos antes. 

Bocha dos milhões

A bocha, um antigo passa-
tempo de pracinha de déca-
das atrás, ainda tem clubes 
de praticantes espalhados 
por todo o Brasil. A Asso-
ciação de Bochas de São 
Marcos vai além. Lançou 
dois programas, o Disci-
plina de Campeão e Novos 
Tempos, Novos Rumos, e 

conseguiu do Ministério dos 
Esportes autorização para 
captar, acredite, R$ 1,33 
milhão em patrocínio via lei 
de incentivos. É coisa de dar 
inveja a times de futebol.

Sobre roda$

Uma pesquisa da Webmo-
tors revela como a ecnomia 
vai bem para os ricos – há 
anos, e só melhora. Houve 
aumento de 110% na busca 
por carros de luxo no Brasil. 
As três marcas mais bus-
cadas são BMW, Porsche e 
Mercedes Benz. A pesquisa 
leva em consideração dados 
de 2021 a 2023 e veículos 
com preço acima de R$ 500 
mil. 

ESPLANADEIRA

# Pesquisa da 99Pay 
indica que 51% das mulhe-
res brasileiras e 33% dos 
homens não possuem edu-
cação financeira. # Grupo 
Oliver’s ganha prêmio de 
melhor pizza do Rio de 
Janeiro no concurso do Mês 
da Pizza Catupiry. # Ibmec 
RJ promove cursos de curta 
duração com certificação 
durante agosto. # Instituto 
Ronald McDonald intensi-
fica a venda antecipada de 
tíquetes para o McDia Feliz. 
# REAG Investimentos 
anuncia aquisição de 100% 
do Grupo Touareg. # Dados 
da Anvisa mostram cresci-
mento de 39% nas impor-
tações de remédios à base 
de cannabis.

Dos Democratas aos Reis 
Não existem registros definiti-

vos sobre a origem da raça de 
cavalos denominada Akhal Teke. 

Entretanto, algumas informações são 
alinhadas: a espécie vivia nas areias do 
deserto e foi desenvolvida pelo povo 
nômade Akhal Teke. 

Pelas adversidades, os animais mais 
fortes e resistentes foram selecionados 
naturalmente o que acabou delimitando 
e aperfeiçoando a raça. Presume-se que 
a pelagem predominantemente doura-
da favoreceu a adaptação dos cavalos 
nas areias do deserto. 

Os primeiros Akhal Teke surgiram no 
Turkmenistão. A tribo Teke utilizava os 
cavalos para invadir outros territórios. 
Akhal é uma referência a oásis.

Em 1881 a região foi dominada pelo 
Império Russo, que logo notou a velo-
cidade e resistência dos Akhal Teke. A 
criação dos animais se expandiu para 
as regiões vizinhas, incluindo a China. 

Muito provavelmente, Bucéfalo, o 

cavalo de Alexandre Magno era um pre-
cursor dos Akhal Teke. 

Bucéfalo, o cavalo mais importante 
da História cavalgou por extensas dis-
tâncias entre a Macedônia, Ásia Menor, 
Mesopotâmia e Egito. 

A morte de Bucéfalo é um fato lamen-
tável e covarde e pode ser visto como 
uma metonímia para a incompreensão 
do período em que viveu. 

Após sofrer várias tentativas de inva-
são pelo Império Persa e outros povos, 
as Cidades-Estados do que hoje chama-
mos Grécia lutaram entre si por hege-
monia: Atenas, Esparta e Tebas. 

O professor Michael Scott traça, em 
termos simples, em seu livro “Dos 
Democratas aos Reis” os principais 
pontos das transformações que a região 
próxima ao Mediterrâneo Oriental 
sofreu em poucas décadas, mas cujo 
resultado final definiria os padrões que 
o Ocidente adotaria a partir de então. 

O principal ponto de inflexão diz 

respeito à incapacidade de Atenas ao 
tentar liderar as Cidades-Estados. Em 
404 a.C., devastada por Esparta após 
uma longa e desnecessária guerra, por 
alguma sobrevivência, Atenas, símbolo 
permanente do mais alto desenvolvi-
mento político até então alcançado pela 
Humanidade “desembainha sua espada” 
ferindo antes sua própria concepção de 
Filosofia. Regras são deixadas de lado e 
episódios turbulentos se sucedem.

 Em 323 a.C., menos de cem anos 
depois da queda de Atenas, as Cidades-
-Estados e toda a margem do Mar Medi-
terrâneo Oriental e grande parte dos 
territórios vizinhos estão sob as rédeas 
de Alexandre, um cavaleiro que teve 
instrução dirigida por Aristóteles, mas 
se torna um monarca absoluto, mestre 
e modelo para os déspotas dos milênios 
subsequentes. 

Leia mais no site do DT
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Ofensiva da Stellantis 
inclui três híbridos flex e 
um elétrico

Os rumores acabaram 
de se transformar 
em confirmação. A 

Stellantis fez uma escolha 
racional e adequada dentro 
de um processo que reflete 
a realidade do País. Decidiu 
adotar a hibridização com 
motores flex gasolina/etanol 
em três níveis de projeto 
e preço, guardando para a 
etapa final o modelo 100% 
elétrico. O desenvolvimento 
foi feito no País.

Tudo planejado para levar 
em conta o poder aquisitivo 
do comprador, a oferta de 
etanol que terá de crescer 
e considerando o tempo e 
o capital necessários para 
construir a infraestrutura de 
recarga de elétricos puros em 
um país de dimensões conti-
nentais.

Os três primeiros produ-
tos a empresa chama de Bio-
-Hybrid, Bio-Hybrid e-DCT 
e Bio-Hybrid Plug-in. As 
plataformas físicas, obvia-
mente sem nenhuma car-
roceria, foram expostas no 
Tech Center em Betim, MG. 
São previstas de início para 
Fiat e Jeep, embora a Stellan-
tis não tenha informado em 
que marcas e modelos devem 
estrear.

A primeira opção substi-
tui o motor de partida e o 
alternador. Vai operar com 
a bateria convencional de 
chumbo-ácido e outra de íons 
de lítio (menos de 1 kWh), 
ambas de 12 volts. O recurso 
liga-desliga o motor terá ope-
ração silenciosa (semelhante 
ao apresentado nos Audi A4 
e A5, no ano passado) e pos-
sivelmente também poderá 
desligar o motor abaixo de 
20 km/h para economizar 
combustível. O acréscimo de 
potência será de 3 kW (4 cv), 
difícil de perceber no dia a 
dia, mas não elevará tanto o 
preço de venda.

Antonio Filosa, presidente 
da Stellantis para América 
do Sul, adiantou apenas que 
haverá dois lançamentos ao 
longo de 2024. Acredita-se 
que poderão estrear no Fiat 
Pulse e no Jeep Renegade.

Quanto à e-DCT deve-se 
aplicar aos modelos com 
câmbio automatizado de 
duas embreagens. Neste 
caso haverá um segundo 
motor elétrico de 16 kW 
(22 cv) totalizando 19 kW 
(26 cv), mas trabalhará com 
arquitetura elétrica de 48 V 
e bateria de íons de lítio de 1 
kWh de capacidade. Esse sis-
tema, mais caro, é um híbrido 
verdadeiro e não o chamado 
híbrido “leve” da primeira 
opção. Deve ser reservado 
para o Fiat Fastback, o Jeep 
Renegade de topo e o Jeep 
Compass em 2025.

O passo mais ousado dos 
Bio-hybrids é o híbrido flex 
plugável com arquitetura 
elétrica de 380 V, bateria de 
íons de lítio de 12 kWh e cujo 
motor elétrico adicionará 44 
kW (60 cv) ao trem de força. 
A Stellantis também mante-
ve sob sigilo a potência e o 
torque combinados do motor 
a combustão e elétrico, bem 
como o alcance só no modo 
elétrico e o alcance total. Pos-
sivelmente estará reservado 
ao SUV Jeep Commander. 
Espera-se que chegue ao 
mercado no final de 2025.

Também sem marcar um 
prazo para lançamento, a Ste-
llantis já trabalha no quarto 
projeto: um modelo 100% 
elétrico (BEV), embora deva 
utilizar inicialmente arqui-
tetura monobloco derivada 
de motor a combustão. É o 

primeiro fabricante a confir-
mar oficialmente esse proje-
to. Sistema elétrico de 400 V, 
motor com potência a partir 
de 90 kW (122 cv) e a capaci-
dade da bateria iniciando em 
45 kWh. Só deve ficar pronto, 
dentro de um cronograma 
previsível, em 2026.

Filosa lembrou ainda o 
objetivo estratégico do con-
glomerado franco-ítalo-ger-
mano-americano para 2030. 
Mix de vendas de elétricos 
atingiria 100% na Europa, 
50% nos EUA e 20% no 
Brasil. Em estudo recente a 
consultoria brasileira Bright 
estimou em 8% a participa-
ção de elétricos no mercado 
em 2030, o que parece mais 
perto da realidade, salvo se 
o preço das baterias caírem 
muito.

A fabricante também 
desenvolveu um motor 100% 
a etanol e estuda lançá-lo, se 
houver demanda por parte 
de empresas que adotem 
políticas de governança 
sócio-ambiental (ESG, na 
sigla em inglês).

Hoje só a Toyota vende 
híbridos flex no Brasil 
(Corolla e Corolla Cross), mas 
com tecnologia importada do 
Japão.

Julho foi o melhor mês de 
vendas este ano

Como já se esperava, julho 
refletiu as vendas efetua-
das em junho, mas que não 
houve tempo de completar 
o emplacamento. Foi um 
reflexo direto do programa 
de descontos patrocinados 
pelo Governo Federal que 
se esgotaram em apenas 
um mês. A comercialização 
de veículos leves e pesados 
em julho, segundo os núme-
ros da Fenabrave, atingiu o 
volume de 225.603 unidades 
e o total acumulado em 2023, 
1.223.885 unidades. O cresci-
mento em relação a 2022 foi 
de 19,04% e 11,28%, respe-
tivamente.

O presidente da entida-
de, José Andreta Jr., ainda 
não revisou a previsão de 
empate com o ano passado 
em termos de vendas. Mas 
continua a trabalhar em 
um plano mais sustentável 
que independa de picos de 
comercialização que durem 
pouco tempo. Para ele é 
necessário mecanismos de 
crédito que permitam ao con-
sumidor readquirir poder de 
compra.

“Estamos finalizando esse 
estudo e esperamos apresen-
tá-lo ao Governo em breve”, 
concluiu Andreta Jr.

Seres, nova marca chine-
sa, estreia com produtos 
elétricos

O mercado de modelos 
elétricos no Brasil ainda 
não chegou a 1% no Brasil, 
porém concorrentes não 
faltam. Uma das explicações 
tem a ver com a isenção do 
pesado imposto de importa-
ção de 35%, além de outros 
incentivos em nível estadual 
e estadual e até municipal, 
caso da isenção do rodízio 
em São Paulo (SP). Mais 
recentemente graças à valo-
rização de 10% do real frente 
ao dólar os preços também 
caíram. Isso explica, em parte, 
a onda atual de descontos 
nos importados e ofertas de 
lançamento atraentes.

Leia mais no site do DT

�Drogas 

Moraes vota a favor da 
descriminalização do porte de 
maconha para consumo próprio

 Â Relator do caso, o ministro Gilmar Mendes pediu o adiamento da votação para 
analisar a tese proposta pelo colega; placar é de 4 a 0

O ministro Alexandre 
de Moraes, do Supre-
mo Tribunal Federal 

(STF), votou nesta quarta-
-feira, 2,  pela descriminali-
zação do porte de maconha 
para consumo próprio. Ele 
ainda propôs que seja consi-
derado usuário, pela Justiça, 
quem estiver portando entre 
25 g e 60 g da planta. Até o 
momento, há quatro votos 
pela descriminalização, mas 
ainda sem definição se ela 
abrangeria apenas a maco-
nha ou incluiria outras 
drogas ilícitas.

A Corte retomou a análise 
de uma ação que questiona a 
constitucionalidade da crimi-
nalização do porte de drogas 
para uso pessoal. O assunto 
é discutido na Corte desde 
2015 e chegou a ser levado a 
julgamento duas vezes, mas 
a discussão não foi concluída.

Após o voto de Moraes, o 
ministro Gilmar Mendes, 

relator do caso, pediu o adia-
mento da votação para anali-
sar a tese do colega. Mendes 
prometeu liberar o processo 
para votação na próxima 
semana.

Moraes defendeu a fixação 
de uma quantidade de droga 

apreendida para caracte-
rizar porte ou tráfico, mas 
ponderou que esse não deve 
ser o critério único. Para ele, 
devem ser observados, por 
exemplo: a quantidade de 
entorpecentes diferentes; a 
apreensão de balança de pre-

cisão; cadernos de anotação 
ou celular; locais de apreen-
são; e se havia uma pessoa 
que entregava e outra que 
pagava naquele momento. 

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: CARLOS MOURA/SCO/STF - 1º/12/2022

�Cartão de crédito 

Haddad diz que governo vai buscar 
solução para baixar juros do cartão 
de crédito rotativo em 90 dias

 Â Juros do rotativo estão em 437% ao ano; ministro diz que índice é ‘uma vergonha’ 
e que governo vai negociar com bancos e varejistas

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
afirmou nesta quarta-

-feira, 2, que o governo fede-
ral vai buscar uma solução 
em até 90 dias para baixar 
os juros cobrados no rotati-
vo do cartão de crédito, hoje 
em 437,3% ao ano. De acordo 
com ele, o atual patamar do 
índice é “uma vergonha”.

“Há um compromisso do 
governo de, até no máximo o 
fim do ano, alguma coisa em 
torno de 90 dias, nós darmos 
uma solução para a questão 
do crédito rotativo, que hoje 
é o maior problema de juros 
do país. Quando você fica ina-
dimplente, fica em uma roda-
-viva da qual não consegue 
sair”, afirmou o ministro em 
entrevista à Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC).

“Hoje, varejo, governo e os 
bancos estão sentando em 
uma mesa com o compromis-
so de resolver de uma vez por 

todas esse problema, que é 
um problema grave para as 
famílias brasileiras. Não tem 
razoabilidade. Vamos tomar 
providências”, acrescentou 
Haddad.

O ministro comentou que 
é necessário fazer uma tran-
sição para um sistema que 
seja mais saudável para não 
levar os brasileiros ao endi-
vidamento. “Mesmo caindo 

muito, ele vai continuar alto 
por um tempo, até a gente 
cumprir uma transição.

Leia mais no site do DT

crédito da foto: Agência Brasil

�Mulheres 

SP lança protocolo Não Se Cale e campanha 
de combate à violência contra mulheres

 Â Governador assina decreto que institui estratégias de acolhimento a vítimas de 
assédio em locais como bares com gesto universal de socorro

O Governo de São Paulo 
lançou na última terça-
-feira, 1º, o protocolo “Não 

Se Cale” e a campanha “São Paulo 
Por Todas” para reforçar as estra-
tégias de proteção das mulheres 
em estabelecimentos privados e 
públicos, padronizando formas 
de acolhimento e suporte do 
poder público.

Além disso, foi anunciada a ins-
talação do Espaço Maternidade 
no Metrô, um projeto piloto que 
visa oferecer um local confortável 
e seguro para acolher mulheres 
que precisam amamentar, trocar 

fraldas e cuidar de seus bebês. O 
projeto é desenvolvido em parce-
ria entre a Secretaria dos Trans-
portes Metropolitanos, o Metrô 
e a Companhia Paulista de Trens 
Metropolitanos (CPTM), com 
apoio da Secretaria da Saúde.

“Se este evento está lotado de 
mulheres hoje, vestindo a cami-
seta do programa e apostando 
no protocolo ‘Não Se Cale’, é 
porque vocês acreditam nisso 
tanto quanto eu. É porque vocês 
sabem que nós vamos fazer a 
diferença juntos. 

Leia mais no site do DT

crédito da foto: Divulgação Governo de SP
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Notícias do Legislativo

Alteração do percentual de 
emendas parlamentares ao 
orçamento depende
de sanção

A Câmara de Taubaté 
aprovou em segun-
da votação, no dia 

1º, a proposta de emenda 
à Lei Orgânica 1/2023, de 
autoria da vereadora Talita 
Cadeirante (PSB) e demais 
vereadores, que altera o 
percentual das emendas 
parlamentares ao orça-
mento. O documento segue 
para sanção do prefeito.

De acordo com a propos-

ta, as emendas impositivas 
– aquelas apresentadas 
pelos vereadores ao orça-
mento municipal - serão 
aprovadas no limite de 
1,55% da receita corrente 
líquida do exercício ante-
rior ao do encaminhamento 
do projeto. Desse percen-
tual, metade será destinada 
a ações e serviços públicos 
de saúde.

Leia mais no site do DT.

Reformulação de 
Guarda Civil Municipal 
tem discussão adiada

A discussão do projeto 
de lei complementar 
28/2022, de autoria 

do prefeito, que reformula 
a Guarda Civil Municipal, 
não aconteceu na sessão 
do dia 1º, diante do pedido 
do líder do governo, verea-
dor Richardson da Padaria 
(União), pelo adiamento 
por quatro sessões.  

O projeto reformula a 
Guarda Civil Municipal 
com objetivo de “ajustar a 

estrutura geral do órgão, 
procurando alinhar a base 
administrativa com a base 
operacional, proporcionan-
do harmonia na estrutura 
hierárquica e fluidez das 
informações entre postos 
de comando, seções admi-
nistrativas e áreas opera-
cionais”, conforme men-
sagem encaminhada pelo 
prefeito à Câmara.

Leia mais no site do DT.

Pedido de vista retira da 
pauta projeto que disciplina 
instalação de estação de 
radiocomunicação

Após pedido de vista 
do vereador Moises 
Luciano Pirulito (PL), 

foi retirado da pauta da sessão 
do dia 1ª o projeto de  lei ordi-
nária 11/2023, de autoria 
do prefeito, que disciplina a 
instalação de infraestrutu-
ra de suporte para Estação 
Transmissora de Radioco-
municação (ETR), ETR móvel 
e ETR de pequeno porte 
cadastradas, autorizadas ou 
homologadas pela Agência 
Nacional de Telecomunica-

ções (Anatel). O pedido de 
vista feito pelo vereador é pelo 
período de 48 horas.

A ETR é o conjunto de 
equipamentos necessários à 
realização de comunicação, 
incluindo acessórios e peri-
féricos, que emitem radiofre-
quência. A ETR móvel consiste 
na antena de celular, disposta 
em grandes torres distribuí-
das pela cidade, e dos abrigos 
de equipamentos. 

Leia mais no site do DT.

Conheça os títulos de 
cidadania aprovados na 
sessão do dia 1º

Os vereadores apro-
varam quatro pro-
jetos de concessão 

de título de cidadania, na 
volta do recesso legislativo 
da Câmara de Taubaté, no 
dia 1º.

O projeto de decreto 

legislativo 8/2023, de auto-
ria do vereador Professor 
Edson (PSD), concede o 
título ao italiano Vincenzo 
Romano.

Leia mais no site do DT

Câmara de Taubaté 
celebra Dia do Taxista

A Câmara de Taubaté 
realizou solenida-
de no dia 1º para 

homenagear os taxistas da 
cidade. A cerimônia ocor-
reu durante a sessão ordi-
nária, e o discurso oficial foi 
apresentado pelo vereador 
Serginho (Progressistas).

Em sua fala, Serginho 
lembrou que os taxistas 
trabalham com veículos 
vistoriados e fiscalizados 
pelo poder público para 
conferir conforto e segu-
rança ao passageiro. 

Leia mais no site do DT

�Administração 

População de Pinda poderá 
dar sugestões sobre gastos 
municipais de 2024
A Prefeitura de Pinda-

monhangaba dispo-
nibilizou formulários 

online para que a população 
possa participar da elabo-
ração da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) de 2024. Os for-
mulários podem ser acessa-
dos até o dia 31 de agosto no 
site da prefeitura ou por meio 
de um link direto: https://
forms.gle/fGpdnRDPCHAsr-
P2v9. As solicitações também 
poderão ser enviadas através 
do e-mail: audienciapublica@
pindamonhangaba.sp.gov.br.

Nos formulários, a popula-
ção pode enviar sugestões e 
demandas para a Prefeitura 
sobre os seguintes temas: 
Saúde, Educação, Seguran-
ça, Transporte, Saneamen-
to básico, Cultura, Esporte, 
Turismo, Desenvolvimento 
Econômico e outros.

A LOA é um documento que 

prevê as receitas e despesas 
públicas do município para o 
exercício financeiro seguinte. 
Ela é elaborada pelo Poder 
Executivo e deve ser apre-
ciada e votada pelo Poder 

Legislativo. A LOA é baseada 
no Plano Plurianual (PPA) e 
na Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO).

A população pode parti-
cipar enviando sugestões e 

demandas para a Prefeitura. 
As sugestões serão analisadas 
pela equipe de orçamento 
da Prefeitura e poderão ser 
incorporadas à LOA 2024.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Pindamonhangaba

�Melhorias 

Aeroporto de São José recebe 
investimento de R$ 5 milhões
A SJK Airport, que admi-

nistra o Aeroporto de 
São José dos Campos, 

está investindo R$ 5 milhões 
em obras no terminal, espe-
cialmente em melhorias das 
pistas de taxiway. De acordo 
com a concessionária, está 
sendo aplicada uma emul-
são asfáltica com polímeros 
especiais em uma extensão 
de 3 quilômetros.

As pistas de taxiway, entre 
outras funções, permitem 
que os aviões façam mano-
bras em velocidades mais 
baixas, minimizando o tempo 
de ocupação da pista prin-
cipal, destinada a pousos e 
decolagens.

Após a aplicação do reves-
timento, será realizado o ser-
viço de pintura da sinalização 
horizontal. A previsão é que 

as obras, que foram autori-
zadas pela Anac (Agência 
Nacional de Aviação Civil), 
sejam concluídas ainda 
nesta semana. A concessio-
nária adotou um cronograma 
especial para não afetar as 

atividades do terminal.
“Com essa obra de reca-

peamento, vamos aumentar 
a segurança da pista, melho-
rando também toda a parte 
operacional de pousos e 
decolagens”, disse o diretor 

da SJK Airport, Potiguara 
Vieira Campos. “A pista prin-
cipal está em boas condições 
e não houve necessidade de 
manutenção.”

Segundo ele, há previsão 
para novos investimentos no 
aeroporto ainda neste ano. “É 
a primeira de muitas obras 
que vamos realizar”, afirmou 
o dirigente. Os investimentos 
na melhoria das condições da 
pista e da infraestrutura do 
aeroporto estão previstos no 
contrato de concessão.

Carga
Desde 24 de maio, o aero-

porto passou a ter voos 
regulares de cargas na rota 
Miami–São José dos Campos.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de SJC 

�Tecnologia 

Estado de SP atinge a marca de 
100 cidades com internet 5G

 Â Com avanço na modernização da “lei das antenas”, estado de SP concentra um de 
cada quatro municípios brasileiros com a tecnologia

Pouco mais de um ano após 
a chegada da tecnologia ao 
Brasil, 100 cidades paulis-

tas já contam com internet 5G, 
que oferece uma navegação até 
100 vezes mais rápida. Com isso, 
São Paulo concentra um de cada 
quatro municípios brasileiros 
com o serviço, apontam dados 
da Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel). 

Já um balanço da InvestSP, 
agência de promoção de inves-
timentos do Estado vinculada à 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico (SDE), mostra que 
o total de cidades paulistas que 
atualizaram a “lei das antenas” 
mais que dobrou em 2023: pulou 

de 61 no fim de dezembro para 
153 em julho deste ano. 

O Governo de São Paulo tem 

feito uma força-tarefa para ace-
lerar esse processo, uma vez que 
a mudança nas legislações muni-

cipais é fundamental para que as 
operadoras de telecomunicações 
saibam onde os novos equipa-
mentos podem ser instalados e 
invistam na infraestrutura do 5G.

Coordenada pela SDE e a 
InvestSP, a mobilização conta 
com reuniões, eventos e atendi-
mento a gestores locais de todo 
o Estado para levar informação 
sobre o tema, expor as vanta-
gens de contar com o 5G, prin-
cipalmente no sentido de atrair 
investimentos e acelerar o desen-
volvimento econômico, e orien-
tar aqueles que eventualmente 
precisem de suporte para fazer 
a mudança da “lei das antenas”.

crédito da foto: Divulgação Governo de SP
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Economia
Juros em queda: quando efeito chega 
no crédito para o consumidor?

 Â O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central reduziu nesta quarta-feira, 2, a Selic, taxa básica de juros da 
economia brasileira, em 0,50 ponto percentual (p.p.), de 13,75% ao ano, para 13,25%.

O corte é o primeiro 
desde agosto de 2020 
e ocorre após meses 

de trocas de farpas entre o 
governo de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e o presidente 
do Banco Central, Roberto 
Campos Neto, sobre o nível 
dos juros no Brasil e seus 
efeitos sobre a atividade eco-
nômica do país.

A redução neste início de 
agosto veio acima da expec-
tativa da maioria dos agentes 
do mercado financeiro, que 
era de um corte de 0,25 p.p.

Mas nas últimas semanas 
cresceu a aposta na baixa 
de 0,50 p.p., após sinais de 
perda de fôlego da economia 
e de a inflação ter perdido 
força ao longo dos últimos 
meses, de mais de 12% no 
acumulado de 12 meses até 
abril de 2022, para 3,16% em 
junho deste ano, segundo o 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística).

A taxa básica de juros é 
o principal instrumento 
usado pelo Banco Central 
para controlar a inflação, ao 
influenciar o nível de todas as 
demais taxas praticadas no 
mercado.

Quando os juros sobem, 
fica mais caro para famílias 
e empresas emprestarem 
dinheiro para consumir e 
investir. Quando os juros 
caem, como agora, é espera-
do efeito contrário.

A expectativa dos analistas 
é de que a Selic seja reduzida 
gradualmente ao longo dos 
próximos meses, chegan-
do a 12% ao fim deste ano, 
9,25% em dezembro de 2024 
e 8,75% em 2025 e 8,5% em 
2026, segundo expectativas 
colhidas pelo boletim Focus 
do Banco Central.

Mas como esse queda dos 
juros deve afetar as princi-
pais modalidades de crédito 
usadas pelos consumidores 
brasileiros, como cartão de 
crédito, cheque especial e 
empréstimos pessoais?

O financiamento habitacio-
nal pode ficar mais barato?

E por que, mesmo após 
dois anos de quedas espera-
dos à frente, a Selic não deve 
ir muito abaixo dos 10%, 
mantendo o nível de juros 
do país elevado?

Ouvimos cinco especialis-
tas e trazemos todas essas 
informações.

Como a queda da Selic vai 
afetar o crédito

A Anefac (Associação 
Nacional dos Executivos de 
Finanças, Administração 
e Contabilidade) calcula o 
efeito do corte de 0,50 p.p. 
na Selic sobre as principais 
modalidades de crédito 
usadas pelos brasileiros: 
compras parceladas no 
varejo, cartão de crédito, 
cheque especial, CDC (Cré-
dito Direto ao Consumidor) 
para compra de veículos 
e empréstimo pessoal em 
bancos e financeiras.

“O impacto imediato é 
muito pequeno”, resume 
Miguel José Ribeiro de Olivei-
ra, diretor executivo de Estu-
dos e Pesquisas Econômicas 
da Anefac.

Segundo Oliveira, isso 
ocorre porque existe uma 
diferença de magnitude 
muito grande entre a Selic 
e as taxas de juros cobradas 
aos consumidores.

Quando a Selic estava em 
13,75% ao ano, a taxa média 
de juros nas operações de 
crédito mais comuns estava 
em 126,2% ao ano em julho, 
segundo a Anefac.

Agora, com a Selic indo a 
13,25%, a expectativa é de 
que essa taxa média recue 
para 125,2%, uma variação 
quase insignificante, observa 

o especialista.
O economista explica que 

as taxas de juros praticadas 
no mercado são compostas 
por cinco grupos de custos:

a Selic, que determina 
quanto o dinheiro custa para 
o banco;

a chamada “cunha fiscal”, 
que são impostos compulsó-
rios embutidos nas taxas de 
juros;

as despesas administra-
tivas, que são os custos 
dos bancos com processos, 
agências, funcionários, entre 
outros;

o risco de inadimplência, 
que é a parcela dos emprés-
timos que o banco espera não 
receber de volta;

a margem líquida do banco, 
que é o lucro da instituição 

com a operação.
“O simples fato de que o 

Banco Central baixou a Selic 
não significa que as taxas de 
juros vão cair imediatamen-
te”, observa Oliveira, diante 
dos diversos itens que com-
põem os juros de mercado.

O risco de crédito é um dos 
fatores que deve segurar a 
queda dos juros de mercado 

neste momento, considera o 
diretor da Anefac.

No crédito corporativo, ele 
cita as entradas em recupe-
ração judicial de grandes 
empresas como Americanas, 
Grupo Petrópolis e Oi (que 
recorreu à proteção contra 

credores pela segunda vez 
em sete anos) como fatores 
que impactaram o balanço 
dos bancos e aumentaram 
o volume de provisões para 
inadimplência – o que se 
reflete nas taxas de juros e 
na oferta de crédito.

Além disso, o elevado 
endividamento e inadim-
plência das famílias também 
mantém a percepção de risco 
elevada para pessoas físicas, 
embora esses indicadores 
devam melhorar nos próxi-

mos meses, com os efeitos 
do programa Desenrola, de 
negociações de dívida.

Defasagem temporal
Rachel de Sá, chefe de eco-

nomia da gestora de recursos 
Rico Investimentos, lembra 
ainda que, no Brasil, estu-
dos mostram que os efeitos 
de variações da Selic levam 
entre três e seis meses para 
serem sentidos no mercado 
de crédito.

“É até relativamente rápido, 
comparado a outros países, 
mas tem uma demora”, diz Sá.

“Não é porque o juro caiu 
agora que amanhã você vai 
pedir um financiamento 
imobiliário e ele vai estar 
mais barato, é um processo 
que leva alguns meses, assim 
como a elevação do juros 
também demorou para ser 
sentida”, acrescenta.

Claudia Yoshinaga, coorde-
nadora do Centro de Estudos 
em Finanças da FGV (Funda-
ção Getulio Vargas), obser-
va que as taxas que devem 
responder mais à queda de 
juros são as com garantias 
mais fortes, como o crédito 

imobiliário e para compra de 
veículos.

Mas ela também acredita 
que esse efeito não é ime-
diato e que deverá ser mais 
perceptível para os consumi-
dores quando a Selic voltar 
ao patamar de um dígito (isto 
é, abaixo dos 10%) e com o 
passar dos meses, se mantida 
a trajetória de queda gradual 
da taxa básica de juros.

“Se viermos num ritmo de 
reduções sucessivas da taxa, 
isso começa a sinalizar para 
o mercado e para os bancos 
que o ambiente [de negócios] 
está mais estável, que a traje-
tória de queda veio para ficar, 
o que possibilita pensar em 
empréstimos de prazos mais 
longos, a níveis [de juros] 
menores.”

É hora de comprar imóveis 
financiados?

Para quem está pensando 
em comprar a casa própria, 
o custo do financiamento é 
uma questão fundamental. 
Isso porque a compra de um 
imóvel é um gasto que com-
promete geralmente de 20% 
a 30% da renda mensal de 

uma família, por um período 
longo, de 20 a 25 anos.

“O crédito imobiliário é 
aquele que está mais intima-
mente ligado à variação da 
Selic, de todos os créditos”, 
afirma Alberto Ajzental, 
coordenador do curso de 
Negócios Imobiliários da 
FGV.

“É até relativamente rápido, 
comparado a outros países, 
mas tem uma demora”, diz Sá.

“Não é porque o juro caiu 
agora que amanhã você vai 
pedir um financiamento 
imobiliário e ele vai estar 
mais barato, é um processo 
que leva alguns meses, assim 
como a elevação do juros 
também demorou para ser 
sentida”, acrescenta.

Claudia Yoshinaga, coorde-
nadora do Centro de Estudos 
em Finanças da FGV (Funda-
ção Getulio Vargas), obser-
va que as taxas que devem 
responder mais à queda de 
juros são as com garantias 
mais fortes, como o crédito 
imobiliário e para compra de 
veículos.

Mas ela também acredita 
que esse efeito não é ime-
diato e que deverá ser mais 
perceptível para os consumi-
dores quando a Selic voltar 
ao patamar de um dígito (isto 
é, abaixo dos 10%) e com o 
passar dos meses, se mantida 
a trajetória de queda gradual 
da taxa básica de juros.

“Se viermos num ritmo de 
reduções sucessivas da taxa, 
isso começa a sinalizar para 
o mercado e para os bancos 
que o ambiente [de negócios] 
está mais estável, que a traje-
tória de queda veio para ficar, 
o que possibilita pensar em 
empréstimos de prazos mais 
longos, a níveis [de juros] 
menores.”

É hora de comprar imóveis 
financiados?

Para quem está pensando 
em comprar a casa própria, 
o custo do financiamento é 
uma questão fundamental. 
Isso porque a compra de um 
imóvel é um gasto que com-
promete geralmente de 20% 
a 30% da renda mensal de 
uma família, por um período 
longo, de 20 a 25 anos.

“O crédito imobiliário é 
aquele que está mais intima-
mente ligado à variação da 
Selic, de todos os créditos”, 
afirma Alberto Ajzental, 
coordenador do curso de 
Negócios Imobiliários da 
FGV.

Ele reforça, porém, que 
esse efeito não é imediato, 
podendo levar até três meses 
para os juros do crédito imo-
biliário caírem em função de 
cortes na Selic anteriores.

Mas então é melhor espe-
rar os juros caírem para 
financiar um imóvel? Não 
necessariamente, diz o pro-
fessor da FGV.

“A compra de um imóvel 
não pode ser feita com uma 
visão imediatista, se a família 
achar uma boa oportunidade, 
deve comprar sim, porque há 
uma carta na manga que é a 
portabilidade”, diz Ajzental.

Ele faz referência à opção 
criada em 2013 pelo Banco 
Central, que permite ao con-
sumidor levar uma dívida de 
um banco para outro, nego-
ciando taxas de juros meno-
res para pagamento.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: GETTY IMAGES

Copom reduziu a taxa de juros em 0,50 p.p., primeiro corte desde agosto de 2020

crédito da foto: Divulgação BBC

 crédito da foto: MARCELLO CASAL JR./AGÊNCIA BRASIL

Variações da Selic levam entre três e seis meses para serem sentidas no 
mercado de crédito, diz economista

crédito da foto: GETTY IMAGES

Juros do crédito imobiliário variam 1 ponto a cada 2 pontos de variação da Selic, 
estima especialista

crédito da foto: GETTY IMAGES

Quedas maiores da Selic podem retirar recursos da poupança e isso pode 
diminuir a oferta de crédito imobiliário
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Esportes
Ginástica Rítmica joseense disputa 
Torneio Regional em Pinda
A equipe de ginástica 

rítmica do Atleta Cida-
dão, da Prefeitura de 

São José dos Campos, dis-
puta até domingo, 6, o Tor-
neio Regional Sudeste, em 
Pindamonhangaba. No total, 
20 atletas representam São 
José dos Campos no torneio, 
que é promovido pela Fede-
ração Paulista de Ginástica 
e contará com cerca de 500 
competidores.

A competição é classifica-
tória para o Torneio Nacional 
da modalidade, promovida 
pela Confederação Brasileira 
de Ginástica, que acontecerá 
em outubro, em São Bernar-
do do Campo.

Para a disputa, a equipe 
conta com seis ginastas da 
categoria pré-infantil: Emilly 
Vitoria, Gabriela Fernanda, 
Lara Ribeiro, Lorene Ketheri-
ne, Milena Yara e Maria Luiza.

Na categoria infantil as 
representantes joseenses são 
Isadora Constantino, Maria 
Elisa, Laura Pedroso, Lorena 
Fonseca, Luana Sofiatti e Isa-

bela Mendes.
Pela categoria juvenil irão 

disputar Bianca D’Império, 
Eloah Iasue, Rafaella Ribeiro, 
Gabriella Miwa, Maria Rita e 
Lorena Pires. Já na categoria 
adulto as competidoras serão 

Marcela Barbosa e Raissa 
Prado.

Nesta quarta-feira, 2, acon-
teceu o treino de reconheci-
mento do local da competi-
ção. Já na sexta, 4, a categoria 
juvenil disputa o conjunto 5 

cordas e a categoria infan-
til o conjunto 10 maças. No 
individual, as ginastas Laura 
Praça e Maria Elisa disputam 
as provas individuais mãos 
livre e aparelho bola.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de SJC

Caraguatatuba recebe 17° Copa 
da Criança de Futebol de Campo 
neste sábado

 Â Os jogos da 17ª edição da Copa da Criança de Futebol de Campo começam neste 
sábado, 5. Com 29 jogos agendados para o primeiro dia, as disputas prometem ser 
acirradas.

Os campos da Colônia 
de Férias João Cleófas, 
Campo do Corinthinha 

e Campo do Brasília serão 
palco dos embates desta 
semana. A programação 
começa às 8h40 e se estende-
rá até às 17h40, com o último 
jogo do dia.

A competição é organizada 
pela Prefeitura de Caraguata-
tuba, por meio da Secretaria 
de Esportes e Recreação, e 
conta com a participação de 
80 times divididos em seis 
categorias: Sub 07, Sub 09, 
Sub 11, Sub 13, Sub 15 e Sub 
17. A diversidade de catego-
rias possibilita que crianças 
e jovens de diferentes idades 
participem, incentivando a 
formação dos novos talentos 
no futebol local.

A 17ª edição da Copa da 

Criança terá jogos ao longo 
dos próximos meses, culmi-
nando em sua grande final, 
agendada para o mês de 
outubro.

Confira os endereços e 
jogos deste sábado (5):

Campo 1

Local: Colônia de Férias 
João Cleófas – Av. José Her-
culano, nº 5035, Porto Novo

8h40 – Sub 07 – Meninos 
do Porto x Bola 10 Academy 
B

9h20 – Sub 07 – Craques da 
Bola Jr x Meninos do Tinga

10h – Sub 07 – Bola 10 Aca-

demy A x Corinthinha
10h40 – Sub 07 – Estrela da 

Amizade x Pastoral/Jetuba
11h20 – Sub 09 – Donos da 

Bola x Meninos do Porto
12h – Sub 09 – União Colo-

nial x V.G.F.C B
Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Caraguatatuba 

2º Festival de Vela é atração do final 
de semana em Caraguatatuba
Caraguatatuba respira 

esportes e prova disso 
é mais um evento de 

sucesso que será realizado 
no próximo final de semana. 
O 2º Festival de Vela será de 
4 a 6 de agosto, na Praia do 
Centro, ao lado da Secretaria 
de Turismo e contará com 
a participação de diversos 
velejadores.

O evento é organizado pela 
Prefeitura, em parceria com 
a Confederação Brasileira 
de Vela (CBVela). A primei-
ra edição foi um sucesso e 
contou com a participação 
de mais de 2 mil pessoas e 
de 100 atletas de diferentes 
idades, que encararam fortes 
ventos em uma raia comple-
xa e desafiadora para velejar.

Neste ano, o festival terá 

como classes participantes: 
IQFoil, Dingue, ILCA, Opti-
mist, Hobie 14 e 16, Snipe, 
Receboard, Formula Foil, 
Holder, Openbic, Tempo, e 
Bico de Proa.

Com intuito de incentivar 
a modalidade, a cidade rece-
berá velejadores dos municí-
pios do Litoral Norte e Sul e 
de outras regiões do Estado 
de São Paulo. O campeona-

to reunirá atletas de diver-
sas idades proporcionando 
trocas e compartilhamento 
de conhecimento da moda-
lidade.

“O intuito do Festival é 
unir os velejadores e proje-
tos sociais nesses três dias 
de regatas. Nosso foco é pro-
porcionar uma boa estrutura 
para todas as classes junta-
mente com a Prefeitura de 
Caraguatatuba, que incen-
tiva o esporte náutico, em 
especial a Vela. O desenvol-
vimento está sendo incrível e 
o município possui tudo para 
ser mais um polo da Vela no 
Brasil”, explicou o diretor de 
Regatas do Festival de Cara-
guatatuba, Walter Boddener.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Caraguatatuba 

São José celebra 10º título 
consecutivo dos Jogos 
Regionais

A Prefeitura de São 
José dos Campos, por 
meio da Secretaria de 

Esporte e Qualidade de Vida, 
realiza neste domingo, 6, a 
partir das 10h, no complexo 
do Teatrão, na Vila Industrial, 
um evento para comemorar 
os 10 títulos consecutivos dos 
Jogos Regionais e o sucesso do 
trabalho de base desenvolvido 
pelo programa Atleta Cidadão.

Denominado “O Esporte em 
São José é 10”, o evento reunirá 
atletas e membros de comis-
sões técnicas que representa-
ram a cidade nas 10 últimas 
edições, além dos jovens que 
fazem parte do programa, 
familiares e convidados. Os 
portões também estarão aber-
tos ao público em geral que 
aprecia e torce pelos atletas 
joseenses nas competições.

Na ocasião, estão programa-
das homenagens e apresenta-
ções de algumas modalidades. 
Também serão expostos os 
troféus conquistados nas edi-
ções passadas.

Hegemonia
Os jogos deste ano confir-

maram a hegemonia joseense 
no esporte regional, que vem 
desde 2012 com conquistas 
sucessivas – em 2020 e 2021 
a competição foi suspensa 
devido à pandemia de covid-
19.

A sequência começou em 
2012, 2013 e 2014 (sede 
Caraguatatuba), 2015 (sede 
Taubaté), 2016 e 2017 (sede 
Caraguatatuba), 2018 (sede 
Ilhabela e São Sebastião), 
2019 (sede São Sebastião), 

2022 (sem sede fixa) e agora 
em 2023 (sede Pinda).

Nos Jogos deste ano, dispu-
tados em julho, São José dos 
Campos encerrou sua partici-
pação com total de 320 pontos, 
14 à frente da cidade anfitriã. 

No total, foram 39 troféus, 
sendo 22 de campeão (ouro), 
14 de vice (prata) e três de ter-
ceiro colocado (bronze).

Das 42 equipes joseenses, 
entre masculinas e femininas, 
36 foram campeãs ou vices e 
garantiram classificação auto-
mática na 85ª edição dos Jogos 
Abertos do Interior, em São 
José do Rio Preto, na qual São 
José irá em busca do quinto 
título consecutivo. Ao todo, 
foram 438 atletas, sendo que 
222 (50,7%) estão vinculados 
ao programa Atleta Cidadão.

Força da base
A força do esporte de base 

joseense também pode ser 
medida pelo desempenho 
obtido este ano na 38ª edição 
dos Jogos Abertos da Juven-
tude, disputados em Tatuí, no 
mês de junho.

Na competição que reúne 
atletas com até 19 anos com-
pletos, São José dos Campos 
utilizou 100% dos atletas vin-
culados ao programa Atleta 
Cidadão e somou a maior 
pontuação entre os 138 muni-
cípios inscritos – 141 pontos, 
54 à frente da segunda colo-
cada, Franca (87 pontos) e 65 
de vantagem para Santos (76 
pontos).

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de SJC

Abertas as inscrições para 
o curso de capacitação 
técnica paralímpica

Profissionais de educa-
ção física, alunos de 
graduação do último 

ano de educação física e 
educadores que trabalham 
com práticas esportivas 
estão convidados a partici-
par do curso de capacitação 
técnica paralímpica que será 
realizado no dia 8 de agosto, 
no Teatro Municipal, e de 9 
a 11, no ginásio de esportes 
Tubão. As inscrições devem 
ser feitas online no site para-
limpico.com.br.

A capacitação será realiza-
da para 8 modalidades divi-
didas em 2 grades, limitado a 

50 vagas por grade, a serem 
escolhidas pelo participante.

Grade 1: Atletismo – Fute-
bol de 5- Goalball – Tênis de 
Mesa

Grade 2: Natação – Bocha – 
Ciclismo – Vôlei Sentado

O projeto é uma realização 
do Governo do Estado de São 
Paulo, por meio das Secreta-
rias de Direitos das Pessoas 
com Deficiência e Secretaria 
de Esportes, com o propósito 
de apresentar conceitos, téc-
nicas e fundamentos básicos 
a fim de fomentar o esporte 
paralímpico de base.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Ubatuba
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Taubaté ShoppingTaubaté Shopping

Sessão Pipoca
CINEMA

 MoviecoM TaubaTé PrograMação
03/08/2023 à 09/08/2023

Sala 1 - ELEMENTOS - DUB (DISNEY)
Animação - Dublado - Livre - Duração: 110min.

Ember (Leah Lewis) e Wade (Mamoudou Athie) se conhcecem em 
uma cidade onde residentes de fogo, água, terra e ar vivem juntos. 
Aos poucos eles descobrirão que mesmo pertencendo à elementos 

diferentes, sendo fogo e água, eles são mais parecidos do que 
imaginam. A sinopse completa ainda não

foi divulgada.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h10

Sáb., Dom., Feriado: 15h10

Sala 1 - OPPENHEIMER - DUB (UNIVERSAL PICTURES)
Drama - Dublado - 16 Anos - Duração: 180min.

Oppenheimer é um filme histórico de drama dirigido por Christopher 
Nolan e baseado no livro biográfico vencedor do Prêmio Pulitzer, 

Prometeu Americano: O Triunfo e a Tragédia de J. Robert Oppenheimer, 
escrito por Kai Bird e Martin J. Sherwin. Ambientado na Segunda Guerra 

Mundial, o longa acompanha a
vida de J. Robert Oppenheimer (Cillian Murphy), físico teórico da 

Universidade da Califórnia e diretor do Laboratório de Los Alamos 
durante o Projeto Manhattan - que tinha a missão de projetar e 

construir as primeiras bombas atômicas. A trama acompanha o físico 
e um grupo formado por outros cientistas ao longo do processo de 

desenvolvimento da arma nuclear que foi responsável pelas tragédias 
nas cidades de Hiroshima e Nagasaki, no Japão, em 1945. Além de 

Cillian, o elenco também traz nomes como Emily Blunt, Matt Damon, 
Robert Downey Jr., Florence Pugh, Gary Oldman, Jack Quaid, Gustaf 

Skarsgård,
Rami Malek e Kenneth Branagh.

Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h20
Sáb., Dom., Feriado: 17h20

Sala 1 - OPPENHEIMER - LEG (UNIVERSAL PICTURES)
Drama - Legendado - 16 Anos - Duração: 180min.

Oppenheimer é um filme histórico de drama dirigido por Christopher 
Nolan e baseado no livro biográfico vencedor do Prêmio Pulitzer, 

Prometeu Americano: O Triunfo e a Tragédia de J. Robert Oppenheimer, 
escrito por Kai Bird e Martin J. Sherwin. Ambientado na Segunda Guerra 

Mundial, o longa acompanha a
vida de J. Robert Oppenheimer (Cillian Murphy), físico teórico da 

Universidade da Califórnia e diretor do Laboratório de Los Alamos 
durante o Projeto Manhattan - que tinha a missão de projetar e 

construir as primeiras bombas atômicas. A trama acompanha o físico 
e um grupo formado por outros cientistas ao longo do processo de 

desenvolvimento da arma nuclear que foi responsável pelas tragédias 
nas cidades de Hiroshima e Nagasaki, no Japão, em 1945. Além de 

Cillian, o elenco também traz nomes como Emily Blunt, Matt Damon, 
Robert Downey Jr., Florence Pugh, Gary Oldman, Jack Quaid, Gustaf 

Skarsgård,
Rami Malek e Kenneth Branagh.

Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 20h45
Sáb., Dom., Feriado: 20h45

Sala 2 - MANSÃO MAL-ASSOMBRADA - DUB (DISNEY)
Aventura - Dublado - 12 Anos - Duração: 123min.

Gabbie (Rosario Dawson) é uma mãe solteira que está querendo 
começar uma nova vida com seu filho de 9 anos. Então eles compram 
uma mansão por um preço muito baixo em Nova Orleães. No entanto, 

logo após se mudarem, eles percebem que o lugar não é o que 
esperavam. Ao perceber manifestações paranormais, eles entram em 

contato com um padre. O religioso decide levar um cientista, uma 
vidente e um historiador para limpar a mansão das assombrações.

Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h20
Sáb., Dom., Feriado: 16h20

Sala 2 - MISSÃO IMPOSSÍVEL: ACERTO DE CONTAS PARTE 1 (DUB) 
(PARAMOUNT PICTURES)

Ação - Dublado - 14 Anos - Duração: 163min.
Em Missão Impossível 7: Acerto de Contas Parte 1, Ethan Hunt (Tom 

Cruise) e a equipe do IMF formada por Ilsa Faust (Rebecca Ferguson), 
Benji Dunn (Simon Pegg) e Luther Stickell (Ving Rhames) devem rastrear 
uma nova e aterrorizante arma que representa uma ameaça para toda a 

humanidade se cair em
mãos erradas. Com o controle do futuro e o destino do mundo em 
jogo, a equipe parte em uma corrida mortal ao redor do planeta. 

Confrontado por um novo inimigo misterioso e muito perigoso, Ethan 
assume que nada pode importar mais do que a missão - nem mesmo 

sua própria vida.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 21h00

Sáb., Dom., Feriado: 21h00

Sala 2 - LOUCAS EM APUROS - DUB (PARIS FILMS)
Comédia - Dublado - 16 Anos - Duração: 96min.

LOUCAS EM APUROS acompanha um grupo de quatro amigas que 
embarcam em uma aventura única. As amigas viajam para a China à 

procura da mãe biológica de uma delas, enfrentam situações inusitadas 
e fortalecem ainda mais o laço que já existia entre elas. Estrelado por 

Ashley Park (Emily em Paris), Sherry Cola, Stephanie Hsu (Tudo em Todo 
o Lugar ao Mesmo Tempo) e Sabrina Wu que nos prometem risadas a 

todo instante além de suas atuações brilhantes.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 18h50

Sáb., Dom., Feriado: 14h15 - 18h50

Sala  3 - BARBIE - DUB (WARNER)
Aventura/ Fantasia - Dublado - 12 Anos - Duração: 115min.

No fabuloso live-action da boneca mais famosa do mundo, 
acompanhamos o dia a dia em Barbieland - o mundo mágico das 

Barbies, onde todas as versões da boneca vivem em completa harmonia 
e suas únicas preocupações são encontrar as melhores roupas para 
passear com as amigas e curtir intermináveis festas. Porém, uma das 
bonecas (interpretada por Margot Robbie) começa a perceber que

talvez sua vida não seja tão perfeita assim, questionando-se sobre o 
sentido de sua existência e alarmando suas companheiras. Logo, sua 
vida no mundo cor-de-rosa começa a mudar e, eventualmente, ela é 
expulsa de Barbieland. Forçada a viver no mundo real, Barbie precisa 
lutar com as dificuldades de não ser mais apenas uma boneca - pelo 

menos ela está acompanhada de seu fiel e amado Ken (Ryan
Gosling), que parece cada vez mais fascinado pela vida no novo 
mundo. Enquanto isso, Barbie tem dificuldades para se ajustar, e 

precisa enfrentar vários momentos nada coloridos até descobrir que a 
verdadeira beleza está no interior de cada um.

Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h30 - 17h50 - 20h10
Sáb., Dom., Feriado: 15h30 - 17h50 - 20h10

Sala 3 - OS AVENTUREIROS – A ORIGEM (WARNER)
Aventura - Nacional - Livre - Duração: 86min.

Luccas Neto, sua irmã Gi e seus grandes amigos Vitória, Pedro e Jéssi 
estão indo para um novo passeio escolar sem ter ideia do que está 

prestes a acontecer.
Após o cientista Honório Flacksman desaparecer recentemente, Lucas 

decide invadir o laboratório e o grupo acaba sendo sugado por um 
portal que os leva a outra dimensão.

Sáb., Dom., Feriado: 13h40

Sala 4 - BARBIE (ATMOS) DUB (WARNER)
Aventura/ Fantasia - Dublado - 12 Anos - Duração: 115min.

No fabuloso live-action da boneca mais famosa do mundo, 
acompanhamos o dia a dia em Barbieland - o mundo mágico das 

Barbies, onde todas as versões da boneca vivem em completa harmonia 
e suas únicas preocupações são encontrar as melhores roupas para 
passear com as amigas e curtir intermináveis festas. Porém, uma das 
bonecas (interpretada por Margot Robbie) começa a perceber que

talvez sua vida não seja tão perfeita assim, questionando-se sobre o 
sentido de sua existência e alarmando suas companheiras. Logo, sua 
vida no mundo cor-de-rosa começa a mudar e, eventualmente, ela é 
expulsa de Barbieland. Forçada a viver no mundo real, Barbie precisa 
lutar com as dificuldades de não ser mais apenas uma boneca - pelo 

menos ela está acompanhada de seu fiel e amado Ken (Ryan
Gosling), que parece cada vez mais fascinado pela vida no novo 
mundo. Enquanto isso, Barbie tem dificuldades para se ajustar, e 

precisa enfrentar vários momentos nada coloridos até descobrir que a 
verdadeira beleza está no interior de cada um.

Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h40 - 19h00 - 21h20
Sáb., Dom., Feriado: 14h20 - 16h40 - 19h00 - 21h20

Sala  5 - LOUCAS EM APUROS - DUB (PARIS FILMS)
Comédia - Dublado - 16 Anos - Duração: 96min.

LOUCAS EM APUROS acompanha um grupo de quatro amigas que 
embarcam em uma aventura única. As amigas viajam para a China à 

procura da mãe biológica de uma delas, enfrentam situações inusitadas 
e fortalecem ainda mais o laço que já existia entre elas. Estrelado por 

Ashley Park (Emily em Paris), Sherry Cola, Stephanie Hsu (Tudo em Todo 
o Lugar ao Mesmo Tempo) e Sabrina Wu que nos prometem risadas a 

todo instante além de suas atuações brilhantes.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h00

Sala 5 - MEGATUBARÃO 2 - DUB (WARNER)
Ação - Dublado - 14 Anos - Duração: 116min.

Megatubarão 2 é a sequência do filme lançado em 2018. No primeiro 
longa, na fossa mais profunda do Oceano Pacífico, a tripulação de um 
submarino fica presa após ser atacada por uma criatura pré-histórica 

que se achava estar extinta: um tubarão de mais de 20 metros de 
comprimento, conhecido como Megalodon. Desta vez, a equipe de 

Jonas Taylor (Jason Statham) parte em uma nova exploração nas 
profundezas do oceano, mas é surpreendida por uma operação de 

mineração que ameaça a jornada do grupo e os coloca, novamente, em 
uma batalha insana pela sobrevivência em meio a predadores colossais 

de sangue frio.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h00 - 19h20 - 21h45

Sáb., Dom., Feriado: 14h30 - 17h00 - 19h20 - 21h45

Sesc Taubaté apresenta o 
espetáculo “BANG!”, com texto 
de Ana Saggese e Maíra Dvorek, 
neste sábado
Â A direção do espetáculo é assinada por
Hugo Posso

Construída com humor 
cortante, irônico e 
mordaz, a peça ofere-

ce um retrato cruel, embora 
hilariante, da personagem 
central. Tizi, perdida em sua 
superficialidade, cria uma 
filosofia de vida que trata 
a violência social como um 
jogo banal e as armas como 
objetos necessários para 
ostentação. Através dessa his-
tória intensamente cômica e 
assustadora, o público é con-
duzido a um final impactante.

Sinopse 

“BANG!” é uma história con-
temporânea de uma mulher 
desinibida com metas e obje-
tivos claros: ganhar dinheiro 
e elevar sua família a uma 
posição social melhor. Seus 
instrumentos de trabalho são 
um celular e a clareza de seus 
objetivos. A cada conflito, Tizi 
prefere negar a realidade dos 
fatos. Sua personalidade con-
troladora influencia seu belo 
e jovem marido, seu filho em 
sua festa de aniversário e sua 
filha jovem, que lhe escapa 
ao controle. Quando percebe 

que não pode dominar todos 
os acontecimentos, ela entra 
em desespero e desconta 
suas frustrações em seu 
assistente submisso. O final 
da peça reserva uma surpre-
sa para o espectador.

Ficha Técnica 

Título: “BANG!”
Escritoras: Ana Saggese e 

Maíra Dvorek
Direção: Hugo Possolo
Elenco: Maíra Dvorek e Ale-

xandre Bamba
Assistente de Direção: 

Tadeu Pinheiro
Cenografia: Mika Lins
Iluminação: Luana Della 

Crist
Sonoplasta: Deivison 

Nunes
Assistente: Claudio Agulló
Produção: JOGO ESTÚDIO / 

Messias Lima

Sobre as autoras 

Maíra Dvorek é uma atriz 
premiada e roteirista, amante 
de poesia e jazz, e autora do 
espetáculo.

Leia mais no site do DT.

Foto: Edson Kumasaka

A peça “BANG!” será apresentada no dia 05 de agosto, sábado, às 20h, no Sesc 
Taubaté.

III Conferência Municipal de Cultura de São 
Sebastião ‘A Cultura que queremos: Ações e Metas 
para os próximos 10 anos’ ocorre de 4 a 6 de agosto

Em atendimento ao 
Decreto Municipal nº 
8936/2023, nos dias 4, 

5 e 6 de agosto, a Fundação 
Educacional e Cultural “Deo-
dato Sant’Anna” (Fundass), 
em parceria com o Conselho 
Municipal de Políticas Cultu-
rais de São Sebastião (CMPC-
-SS), realiza a III Conferência
Municipal de Cultura de São
Sebastião “A Cultura que que-
remos: Ações e Metas para os 
próximos 10 anos”, no Teatro
Municipal.

Com o objetivo de discutir 
e aprovar as propostas do 1° 
Plano Municipal de Cultura 
de São Sebastião – Decênio 
2024/2033, a elaboração 
deste documento é um marco 
histórico para a Cultura do 
município, por ser um instru-
mento de gestão fundamen-
tal e obrigatório, norteador 
da construção e evolução das 
Políticas Públicas Culturais 
para o próximo decênio, no 
bojo da Política e do Sistema 
Nacional de Cultura.

A programação e a vota-
ção da redação final das 
propostas serão divididas por 
eixos temáticos, sendo “Eixo 
I - Município e Participação 
Popular”; “Eixo II - Espaço 
Urbano e Infraestrutura Cultu-
ral”; “Eixo III - Do Patrimônio e 

da Memória”; “Eixo IV - Forma-
ção e Difusão Cultural”; e “Eixo 
V - Do Fomento e da Economia 
da Cultura”.

Os artistas, os fazedores de 
cultura e toda a população 
sebastianense estão convida-
dos a participar da Conferên-

cia e os interessados devem 
realizar o credenciamento no 
hall do Teatro Municipal, a 
partir das 18h na sexta-feira, 
e a partir das 8h no sábado e 
domingo.

A III Conferência Municipal 
de Cultura de São Sebastião 
também terá a participação de 
especialistas na área da cultura 
para colaborarem com os tra-
balhos, como a Consultora em 
Políticas Públicas e Gestão de 
Projetos, Camila Marujo; a Pro-
dutora e Gestora de Projetos, 
Carla Lopes; o Mestre e Espe-
cialista em Gestão de Políticas 
Públicas, Ivan Montanari; o 
Gestor e Produtor Cultural, Gil 
Marçal; a Especialista em Pro-
priedade Imaterial, Direitos 
Autorais, Propriedade Indus-
trial, Direitos da Personalidade 
e Comunicação, Grace Carrei-
ra; a Historiadora e Mestre 
em Museologia Social, Marília 
Bonas; e a Produtora Cultural 
e Assistente Social, Aurora 
Oliveira.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de São Sebastião 

Cantora e compositora Sonia Lopes lança 
clipe “O Sorriso da Noiva” e homenageia 
patrimônio histórico de São Sebastião

A cantora e composito-
ra Sonia Lopes realiza, 
nesta sexta-feira, 4, um 

pocket show para o lança-
mento do clipe ‘O Sorriso da 
Noiva’. O evento será às 19h, 
na Casa da Cultura, na Rua 
da Praia de São Sebastião. 
Logo após, haverá uma roda 
de conversas sobre a criação 
e realização do projeto com 
a participação da equipe de 
produção e músicos.

‘O Sorriso da Noiva’ é um 
xote com gostinho de quero 
mais, composto em junho de 
2022 já com o objetivo de ser 
cantado nas escadarias que 
levam ao Convento e à Igreja 
Nossa Senhora do Amparo, 
no bairro São Francisco. Uma 
espécie de ‘convite’ para 
conhecer a cidade.

“Este local possui uma 
beleza ímpar, tanto por ser 
um dos prédios mais antigo 

do município, quanto pela 
situação em frente à praia 
do bairro São Francisco, 
reduto de pescadores, com 
seus barcos coloridos. Moro 
aqui. E esse é um dos cartões 
turísticos da cidade”, conta a 
compositora.

Produzido neste cenário 
bucólico, o clipe busca evi-
denciar a beleza e a tradição. 
O prédio, mesmo necessi-

tando de reparos urgentes, 
ainda se mostra imponente. 
“São imagens que não confli-
tam com a leveza da canção, 
a poesia da letra e nem com o 
cenário. Mas merecem ‘uma 
luz’ na questão da preserva-
ção desse patrimônio que é 
tombado pelo Condephaat 
e a situação é preocupante. 
Alguns locais já não podem 
ser acessados. Esse prédio 

é significativo para todos os 
sebastianenses”, descreve 
Sonia.

A inspiração para a música 
veio olhando as escadarias e 
imaginando a quantidade de 
casamentos já realizados ali. 
A emoção que tanta gente já 
sentiu subindo aquelas esca-
das desde 1668.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de São Sebastião

Show “Um Salve Só” promete 
agitar o teatro nesta sexta-feira

A apresentação musical 
“Um Salve Só”, que 
reúne diversos artis-

tas da região, será a atração 
desta sexta-feira, 4, do Teatro 
Municipal Pedro Paulo Tei-
xeira Pinto, a partir das 21h. 
O espetáculo é considerado 
uma ocupação cultural, com 
o intuito de fomentar e valo-
rizar a cultura local, por meio 
das tradições quilombola,

indígena e caiçara.
O evento organizado pela 

banda Salve 012 contará com 
a participação dos cantores 
Jan Praieira e Miguel Graça, 
do Coral Guarani da Aldeia 
Boa Vista, grupos de capoei-
ra, AnayFaby ritmos afri-
canos, Grupo Cultural Raiz 
Forte e até uma homenagem 
ao mestre João Terra, com a 
presença da sua filha Ângela 

Terra.
Os ingressos já estão à 

venda pelo site: https://
www.megabilheteria.com/. 
A ação tem como objetivo 
arrecadar alimentos que 
serão destinados à Aldeia 
Boa Vista, localizada no 
bairro do Prumirim. Cada 
ingresso adquirido equivale 
a um quilo de alimento.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Ubatuba
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Classificados
EDITAIS

Torna pública a abertura de processo seletivo para contratação e formação 
de cadastro reserva nacional para atuar em Taubaté/SP. 

Assistente Administrativo II – Nº 1190/23. 

Para mais informações, acesse o endereço eletrônico: 
http://www.sestsenat.org.br/trabalhe-conosco, durante o período de inscrições, que 

será de 01/08 a 08/08/2023. 

O processo seletivo terá as seguintes etapas: avaliação de conhecimentos 
específicos, avaliação documental e entrevista. 

COMUNICADO DE EXTRAVIO 

A empresa PAN METAL INDUSTRIA METALURGICA LTDA, inscrita no CNPJ nº 
48.584.510/0001-80 e inscrição estadual nº 688.663.405.110, COMUNICA o extravio 
do livro Registro de Utilização de Documentos Fiscais e Termos de Ocorrências, 
modelo 6, número de ordem 01, registrado anteriormente na Secretaria da Fazenda do 
Estado de São Paulo, e com lavraturas de fiscalizações realizadas anteriormente. 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP

TEL : (12) 3978-2600       Email: licitacao@jambeiro.sp.gov.br

AVISO DE LICITAÇÃO 
A Prefeitura Municipal de Jambeiro torna pública a abertura de licitação na modalidade Pregão 

Eletrônico N° 044/2023. Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO 
EVENTUAL E FUTURA DE ARTEFATOS DE CIMENTO, CONFORME TERMO 
DE REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL Data para recebimento de 

proposta: das 08:00 horas do dia 03/08/2023, até às 07:50 horas do dia 15/08/2023; data da 

abertura de propostas: das 07:50 às 08:00 horas do dia 15/08/2023; data de início da sessão 

pública: às 08:00 horas do dia 15/08/2023; horário de Brasília-DF, local: 

https://bnccompras.com/. O Edital na íntegra poderá ser consultado aos interessados no site 

supracitado, e também no site www.jambeiro.sp.gov.br, ou solicitado pelo e-mail: 

licitacao@jambeiro.sp.gov.br, maiores informações através do telefone (12) 3978-2600. 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP

TEL : (12) 3978-2600       Email: licitacao@jambeiro.sp.gov.br

AVISO DE LICITAÇÃO 
A Prefeitura Municipal de Jambeiro torna pública a abertura de licitação na modalidade Pregão 

Eletrônico N° 046/2023. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO 
EVENTUAL, FUTURA E PARCELADA DE GENEROS ALIMENTICIOS, 
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL. Data 

para recebimento de proposta: das 08:00 horas do dia 03/08/2023, até às 13:50 horas do dia 

15/08/2023; data da abertura de propostas: das 13:50 às 14:00 horas do dia 15/08/2023; data 

de início da sessão pública: às 14:00 horas do dia 15/08/2023; horário de Brasília-DF, local: 

https://bnccompras.com/. O Edital na íntegra poderá ser consultado aos interessados no site 

supracitado, e também no site www.jambeiro.sp.gov.br, ou solicitado pelo e-mail: 

licitacao@jambeiro.sp.gov.br, maiores informações através do telefone (12) 3978-2600. 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP

TEL : (12) 3978-2600       Email: licitacao@jambeiro.sp.gov.br

AVISO DE LICITAÇÃO 
A Prefeitura Municipal de Jambeiro torna pública a abertura de licitação na modalidade Pregão 

Eletrônico N° 045/2023. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO 
EVENTUAL E FUTURA DE SERVIÇOS MÉDICOS – PLANTONISTAS, 
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL Data 

para recebimento de proposta: das 08:00 horas do dia 03/08/2023, até às 10:50 horas do dia 

15/08/2023; data da abertura de propostas: das 10:50 às 11:00 horas do dia 15/08/2023; data 

de início da sessão pública: às 11:00 horas do dia 15/08/2023; horário de Brasília-DF, local: 

https://bnccompras.com/. O Edital na íntegra poderá ser consultado aos interessados no site 

supracitado, e também no site www.jambeiro.sp.gov.br, ou solicitado pelo e-mail: 

licitacao@jambeiro.sp.gov.br, maiores informações através do telefone (12) 3978-2600. 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP 

- SETOR DE LICITAÇÕES - 

EXTRATO DE CONTRATOS 

Aditivo Nº: 050/2021-2 - Contrato Nº: 050/2021 
Contratada: JOSE EDUARDO MACHADO 
Valor: 48.516,48  
Vigência: Início: 08/07/2023 Término: 08/07/2024 
Licitação: Dispensa de Licitação p/ Compras e Serviços Nº.: 145/2021 
Objeto: LOCAÇÃO IMÓVEL PARA REALIZAÇÃO DE CURSOS DE QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL 

Aditivo Nº: 071/2023 - 1 - Contrato Nº: 071/2023 
Contratada: GAHS ENGENHARIA & SERVICOS ESPECIALIZADOS LTDA 
Valor: 27.494,00  
Vigência: Início: 03/07/2023 Término: 31/07/2023 
Licitação: PREGÃO PRESENCIAL Nº.: 33/2023 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAÇÃO E ORGANIZAÇÃO DA FESTA DO 
TROPEIRO 2023 A SER REALIZADO DE 05/07/2023 A 09/07/2023, CONFORME ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO 
TERMO DE REFERÊNCIA 

Aditivo Nº: 020/2023-1 - Contrato Nº: 020/2023 
Contratada: HABILTECH ENGENHARIA LTDA 
Valor: 6.940,93 
Vigência: Início: 27/06/2023 Término: 16/08/2023 
Licitação: Tomada de Preço p/ Obras e Serv. Engenharia Nº.: 11/2022 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA INSTALAÇÃO DE DETECTORES DE FUMAÇA NA 
UNIDADE BASICA DE SAÚDE, CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL  

Aditivo Nº: 064/2021-3 - Contrato Nº: 064/2021 
Contratada: MARCIA MARIA DA SILVA MOTA 
Valor: 18.240,24  
Vigência: Início: 19/07/2023 Término: 18/07/2024 
Licitação: Dispensa de Licitação p/ Compras e Serviços Nº.: 172/2021 
Objeto: LOCAÇÃO IMÓVEL PARA UTILIZAÇÃO DO CARTÓRIO ELEITORAL DE CAÇAPAVA 

Aditivo Nº: 070/2023-1 - Contrato Nº: 070/2023 
Contratada: ESTRUTURA EVENTOS, COMERCIO E REPRESENTACOES LTDA 
Vigência: Início: 03/07/2023 Término: 31/07/2023 
Licitação: PREGÃO PRESENCIAL Nº.: 37/2023 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA REALIZAÇÃO DE SHOWS ARTISITICOS PARA FESTA DO TROPEIRO NOS 
DIAS 05 A 09/07/2023 

Contrato Nº..: 072/2023 
Contratante..: PREFEITURA MUNICIPAL DE JAMBEIRO  
Contratada: OLIMPIO EQUIPAMENTOS HOSPITALARES LTDA 
Valor: 17.949,88  
Vigência: Início: 17/07/2023 Término: 13/01/2024 
Licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº.: 59/2022 
Recursos.....: Dotação: 1.131.4.4.90.52.00.00.00.00 (399), 1.132.4.4.90.52.00.00.00.00 (400) 
Objeto: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANETE DE ACORDO COM PROPOSTA 13942.630000/1210-
02 E 13942.630000/1210-03 DO MINISTÉRIO DA SAÚDE, CONFORME AS ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES DO TERMO DE REFERÊNCIA 

Contrato Nº..: 073/2023 
Contratada: QUICKBUM E-COMMERCE LTDA 
Valor: 3.500,00  
Vigência: Início: 17/07/2023 Término: 13/01/2024 
Licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº.: 59/2022 
Objeto: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANETE DE ACORDO COM PROPOSTA 13942.630000/1210-
02 E 13942.630000/1210-03 DO MINISTÉRIO DA SAÚDE, CONFORME AS ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES DO TERMO DE REFERÊNCIA 

Contrato Nº..: 074/2023 
Contratada: M.DE L.TRINDADE DA SILVA - MOVEIS 
Valor: 1.100,00  
Vigência: Início: 17/07/2023 Término: 13/01/2024 
Licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº.: 59/2022 
Objeto: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANETE DE ACORDO COM PROPOSTA 13942.630000/1210-
02 E 13942.630000/1210-03 DO MINISTÉRIO DA SAÚDE, CONFORME AS ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES DO TERMO DE REFERÊNCIA 

Contrato Nº..: 075/2023 
Contratada: PRIMEMED EQUIPAMENTOS LTDA 
Valor: 3.046,00  
Vigência: Início: 17/07/2023 Término: 13/01/2024 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP 

- SETOR DE LICITAÇÕES - 

Licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº.: 59/2022 
Objeto: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANETE DE ACORDO COM PROPOSTA 13942.630000/1210-
02 E 13942.630000/1210-03 DO MINISTÉRIO DA SAÚDE, CONFORME AS ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES DO TERMO DE REFERÊNCIA 

Contrato Nº..: 076/2023 
Contratada: ASCLEPIOS EQUIPAMENTOS HOSPITALARES LTDA 
Valor: 6.000,00  
Vigência: Início: 17/07/2023 Término: 13/01/2024 
Licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº.: 59/2022 
Objeto: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANETE DE ACORDO COM PROPOSTA 13942.630000/1210-
02 E 13942.630000/1210-03 DO MINISTÉRIO DA SAÚDE, CONFORME AS ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES DO TERMO DE REFERÊNCIA 

Aditivo Nº: 009/2023-1 - Contrato Nº: 009/2023 
Contratada: GABRIEL DE OLIVEIRA  
Valor: 4.224,00 
Vigência: Início: 01/08/2023 Término: 31/12/2023 
Objeto: TERMO DE ESTAGIO DE GABRIEL DE OLIVEIRA 

Contrato Nº..: 079/2023 
Contratada: JULIA CRISTINA RIBEIRO 
Valor: 4.224,00 
Vigência: Início: 01/08/2023 Término: 31/12/2023 
Objeto: TERMO DE ESTAGIO DE JULIA CRISTINA RIBEIRO 

Contrato Nº..: 080/2023 
Contratada: ANA LAURA DA SILVA RAMOS 
Valor: 6.336,00 
Vigência: Início: 21/07/2023 Término: 20/01/2024 
Objeto: TERMO DE ESTAGIO DE ANA LAURA DA SILVA RAMOS 

Aditivo Nº: 056/2021-2 - Contrato Nº: 056/2021 
Contratada: VALLE AMBIENTAL, ENGENHARIA E RESIDUOS LTDA. 
Valor: 300.563,80 
Vigência: Início: 23/07/2023 Término: 23/07/2024 
Licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº.: 24/2021 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE COLETA SELETIVA, 
TRANSPORTE E DESTINAÇÃO FINAL DOS RESÍDUOS SÓLIDOS, EM TODA EXTENSÃO NO MUNICÍPIO DE JAMBEIRO. 

Contrato Nº..: 081/2023 
Contratada: LUANA RODRIGUES DE CARVALHO 
Valor: 6.336,00 
Vigência: Início: 24/07/2023 Término: 24/01/2024 
Objeto: CONTRATO DE ESTÁGIO LUANA RODRIGUES DE CARVALHO 

Aditivo Nº: 057/2021-2 - Contrato Nº: 057/2021 
Contratada: MARLY APARECIDA DE CARVALHO PARAIBUNA 
Valor: 24.800,00  
Vigência: Início: 26/07/2023 Término: 26/11/2023 
Licitação: Convite p/ Compras e Serviços Nº.: 4/2021 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO 
CORRETIVA E PREVENTIVA DO SISTEMA DE CAMERAS E MONITORAMENTO DO MUNICIPIO 

Aditivo Nº: 008/2019-24 - Contrato Nº: 008/2019 
Contratante..: PREFEITURA MUNICIPAL DE JAMBEIRO  
Contratada: L B A K PEREIRA E SOUZA TRANSPORTE LTDA 
Vigência: Início: 26/07/2023 Término: 23/01/2024 
Licitação: PREGÃO PRESENCIAL Nº.: 48/2018 
Recursos.....: Dotação:  
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE TRANSPORTE ESCOLAR  

Contrato Nº..: 082/2023 
Contratada: EPB - ESCOLA PUBLICA BILINGUE LTDA 
Valor: 297.120,00 
Vigência: Início: 27/07/2023 Término: 27/07/2024 
Licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº.: 32/2023 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE LICENÇA DE USO DE SOFTWARE ESPECIALIZADO EM TECNOLOGIA EDUCACIONAL QUE 
INTEGRE A LINGUA INGLESA DE FORMA INTERDISCIPLINAR COM O CONTEÚDO DO PROGRAMA PEDAGÓGICO 
MUNICIPAL APLICADO 

Aditivo Nº: 070/2023-1 - Contrato Nº: 010/2023 
Contratada: VICTOR EDSON FEITOSA NUNES 
Valor: 6.336,00 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP 

- SETOR DE LICITAÇÕES - 

Vigência: Início: 01/08/2023 Término: 02/02/2024 
Objeto: TERMO DE ESTAGIO DE VICTOR EDSON FEITOSA NUNES 

Contrato Nº..: 077/2023 
Contratada: RSN CONSTRUCOES LTDA 
Valor: 801.328,50  
Vigência: Início: 20/07/2023 Término: 13/01/2024 
Licitação: Tomada de Preço p/ Obras e Serv. Engenharia Nº.: 1/2023 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA OBRAS DO TALUDE DA ESCOLA DR. JOÃO LEITE 
VILHENA., CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL 

Contrato Nº..: 078/2023 
Contratada: RSN CONSTRUCOES LTDA 
Valor: 91.993,36  
Vigência: Início: 20/07/2023 Término: 13/01/2024 
Licitação: Tomada de Preço p/ Obras e Serv. Engenharia Nº.: 2/2023 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE INFRAESTRUTURA NA RUA 
DONA MARIA VIEIRA 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP
TEL: (012) 3978-2600       FAX:  3978-2604     administracao@jambeiro.sp.gov.br 

   PORTARIA Nº 10.326 DE 25 DE JULHO DE 2023. 

Dispõe sobre férias regulamentares aos 
servidores públicos. 

  CARLOS ALBERTO DE SOUZA,  Prefeito 
Municipal de Jambeiro, Estado de São Paulo, 
no uso de suas atribuições legais;  

RESOLVE: 
Art. 1º- Conceder Férias Regulamentares aos servidores municipais 

a partir de 17 de julho de 2023, conforme relação abaixo: 

Mara Cristiana dos Santos Professor Ensino 

Fundamental I 

25.07 a 08.08.2023 2021-2022 

Sueli Aparecida de Freitas Silva Professor Ensino 

Fundamental I 

25.07 a 08.08.2023 2021-2022 

2023-2023 

 Art. 2º- Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.  

Jambeiro, 25 de julho de 2023. 

Carlos Alberto de Souza 
Prefeito Municipal 

Registrada e Publicada na Seção de Administração da Prefeitura Municipal de 
Jambeiro, 25 de julho de 2023. 

  Gisele Aparecida Cassiano Pereira  
    Agente Administrativo 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP
TEL: (012) 3978-2600       FAX:  3978-2604         administracao@jambeiro.sp.gov.br 

   PORTARIA Nº 10327, DE 26 DE JULHO DE 2023. 

  Dispõe sobre Exoneração de Servidor 
Municipal.  

    CARLOS ALBERTO DE SOUZA,  Prefeito 
Municipal de Jambeiro, Estado de São Paulo, 
no uso de suas atribuições legais;  

RESOLVE: 

    Art. 1º- Exonerar a pedido do servidor 
municipal Sr. DANIEL SERRA DE SOUZA portador do 
RG.XX.686.475-X e do CPF XXX.710.968-XX, do cargo de 
Secretário de Escola, a partir do dia 26 de julho de 2023. 

  Art. 2º- Esta Portaria entra em vigor na data 
de sua publicação. 

Jambeiro, 26 de julho de 2023. 

Carlos Alberto de Souza 
Prefeito Municipal 

Registrada e Publicada na Seção de Administração da Prefeitura 
Municipal de Jambeiro, 26 de julho de 2023. 

Gisele Aparecida Cassiano Pereira 
Agente Administrativo 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP
TEL: (012) 3978-2600       FAX:  3978-2604         administracao@jambeiro.sp.gov.br 

   PORTARIA Nº 10328, DE 31 DE JULHO DE 2023. 

  Dispõe sobre Exoneração de Servidor 
Municipal.  

    CARLOS ALBERTO DE SOUZA,  Prefeito 
Municipal de Jambeiro, Estado de São Paulo, 
no uso de suas atribuições legais;  

RESOLVE: 

    Art. 1º- Exonerar a pedido da servidora 
municipal Srª. SABRINA TAVARES MARTINS SILVA portadora 
do RG.XX.595.118-X e do CPF XXX.691.218-XX, do cargo de 
Auxiliar de Desenvolvimento Infantil , a partir do dia 31 de 
julho de 2023. 

  Art. 2º- Esta Portaria entra em vigor na data 
de sua publicação. 

Jambeiro, 31 de julho de 2023. 

Carlos Alberto de Souza 
Prefeito Municipal 

Registrada e Publicada na Seção de Administração da Prefeitura 
Municipal de Jambeiro, 31 de julho de 2023. 

Gisele Aparecida Cassiano Pereira 
Agente Administrativo 

Rua José Fernandes da Silva, n.º 28 | centro | CEP 12.180-000 
Natividade da Serra | SP | PABX (12) 3677 9700 

www.natividadedaserra.sp.gov.br 

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO 036/2023 

Tendo em vista o que dispõe a legislação vigente, e conforme consta dos autos 
deste processo, resolvo HOMOLOGAR o Pregão n° 036/2023, CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LIMPEZA POR OCASIÃO DA 27ª 
EXPONAT, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES CONSTANTES NO 
TERMO DE REFERÊNCIA, na seguinte conformidade: 

ITENS: 1 e 2 Á EMPRESA: LEÃO DE JUDA ASSESSORIA E SERVIÇOS CNPJ: 
45.674.931/0001-03 

EVAIL AUGUSTO DOS SANTOS 
Prefeito Municipal 

Rua José Fernandes da Silva, n.º 28 | centro | CEP 12.180-000 
Natividade da Serra | SP | PABX (12) 3677 9700 

www.natividadedaserra.sp.gov.br 

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO 041/2023  

Tendo em vista o que dispõe a legislação vigente, e conforme consta dos autos 
deste processo, resolvo HOMOLOGAR o Pregão n° 041/2023, REGISTRO DE 
PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE EVENTUAIS E FUTURAS REFEIÇÕES, CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA, na 
seguinte conformidade: 

LOTE 01 Á EMPRESA: GISELE ALVES DOS SANTOS 29207191814 CNPJ: 
30.472.232/0001-03. 

LOTE 03 Á EMPRESA: FELIPE PERETTA DA COSTA CAMPOS SILVA 46463473855 
CNPJ: 34.405.566/0001-15 

O LOTE 02 FRACASSADO 

EVAIL AUGUSTO DOS SANTOS 
Prefeito Municipal 

Município de Santo Antônio do Pinhal – SP 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 030/2023 
TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 

A Prefeitura Municipal de Santo Antônio do Pinhal, torna pública a ADJUDICAÇÃO do Pregão 
Presencial nº 030/2023, Face à mencionada legalidade do presente certame, ADJUDICO seu 
objeto que consiste na REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO EVENTUAL E FUTURA 
DE PÃO TIPO DOCE E FRANCES, CONFORME ESPECIFICAÇÕES CONTIDAS NO TERMO 
DE REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL, as licitantes vencedoras:  a A L DO 
AMARAL, foi declarada vencedora do item 1 e 2 com valor total de R$ 100.100,00 (cem mil e 
cem reais). e a HOMOLOGAÇÃO da presente licitação para que produza seus jurídicos e legais 
efeitos. Anderson José Mendonça. Prefeito Municipal. 

Anuncie  AQUI  Anuncie  AQUI  (12) 99187-3667(12) 99187-3667


